

# El CEI BioTic necesita de todos más «apoyos con hechos que con palabras»

El catedrático Teodoro Luque es elegido coordinador del Campus de Excelencia granadino frente a otros siete candidatos

:: ANDREA G. PARRA

**GRANADA** El catedrático del departamento de Comercialización e investigación de Mercados de la Universidad de Granada (UGR), Teodoro Luque Martínez ha sido elegido coordinador del Campus de Excelencia Internacional (CEI) BioTic Granada. Había siete candidatos, pero no hubo sorpresas. El granadino, que ha estado en la 'cocina' de este ambicioso proyecto, ostentará este cargo en los próximos cuatro años.

Luque es un gran conocedor de la Universidad granadina, de cuál es el impacto de la institución en su entorno -hizo el informe al respecto- y de la situación de la misma en todo tipo de 'ranking'. Conoce todos los proyectos del BioTic -los ha elaborados con el resto del equipo de gobierno universitario, por supuesto- y ayer, tras conocer que era el elegido -hubo convocatoria internacional-, Teodoro Luque se mostró tajante. «Es necesario un mayor empuje de toda Granada al Campus de Excelencia Internacional BioTic. No puede ser un proyecto de solo la UGR. Eso lo tengo clarísimo».

Tanto que el catedrático de Comercialización apostilló que «deben estar las administraciones -locales y autonómicas- y las empresas, y participar; de lo contrario se limitan las posibilidades de éxito. Es fundamental que nos lo creamos todos». Ese convencimiento debe pasar, en opinión de Luque, por «ponernos manos a la obra». A su entender hay que pasar de las palabras a los hechos. O lo que es lo mismo, las palabras de apoyo están bien, pero el coordinador requiere hechos: «Ahora lo que toca es hacer». Como, por ejemplo, participando en los órganos de gestión del CEI y con todo tipo de acciones.



González Lodeiro, ayer en el Rectorado, en la presentación del informe del Biotic Granada. :: IDEAL

No es el único mensaje. Teodoro Luque pidió «claridad para saber cómo se hace el reparto del dinero en las convocatorias». Agregó: «Debemos conocer las reglas del juego». Lo dijo en relación al reparto de fondos económicos en cada una de las convocatorias o programas por parte de la Administración.

El profesor Luque, que es consciente del momento de crisis del país, también indicó que los agredados -empresas e instituciones- deberán participar de los proyectos de manera activa. «En el proyecto del CEI BioTic Granada se establecen líneas de acción y lo fundamental es impulsarlas. Manos a la obra y actualizar lo que sea necesario», anotó.

Luque sostiene que es un proyecto muy importante para la Universidad granadina y para Granada en general. «Creo que nos jugamos todos mucho», sentenció. Así, explicó que el CEI es una iniciativa del Ministerio de Educa-

## EL PROTAGONISTA

**Teodoro Luque**  
Coordinador del CEI  
«Hay que pedir claridad para saber cómo es el reparto en las diferentes convocatorias. Conocer las reglas del juego».



ción que busca mejorar la posición de las universidades españolas en los 'rankings' con colaboración pública y privada. Todo con proyectos liderados por la Universidad y que tenga un impacto económico y de desarrollo en su entorno. «La innovación, desarrollo tecnológico, Parque Tecnológico de la Salud... son palabras claves para entender dónde hay que ir», subrayó. Y sin olvidar que supondrá un reconocimiento para la institución universitaria y para el resto de Granada y de Andalucía en su conjunto.

Estas declaraciones las hizo Teodoro Luque después de saber que había sido el elegido en el Consejo de Dirección del CEI BioTIC, celebrado ayer en el Rectorado. Se impuso a catedráticos de la Universidad granadina y de otras universidades. Los nombres y el orden en que quedaron fueron: Iciar Lourdes Ochotorena Zubizarreta (segunda), Jesús Ibáñez Godoy (tercero), Miguel Ángel Recuerda Girela (cuarto), Rafael Muñoz Beltrán (quinto), Antonio Callejón Peláez (sexto) y Gustavo Marcos (séptimo).

## Acciones

En el Consejo de Dirección del CEI BioTic Granada también se dio cuenta de las acciones que se desarrollaron en 2009 (CEI Prometedor) y las de 2010 (Campus de Excelencia Internacional Regional). Acciones que serán sometidas, junto a las que se vayan desarrollando, a un comité evaluador

La toma de posesión, del rector el 4 de julio

El reelegido Francisco González Lodeiro como rector de la Universidad de Granada (UGR) tomará posesión el próximo día 4 de julio. Las elecciones fueron el 30 de mayo y él concurrió como único candidato. La fecha de la toma de posesión, tras el nombramiento la semana pasada en el Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía, la confirmó ayer el propio catedrático de Geología, que no sabe aún si será en Sevilla -es lo habitual, aunque hay algunas excepciones- o en Granada. Será la 'otra' toma de posesión que también tendrá una duración de cuatro años.

En relación al equipo de gobierno que acompañará a González Lodeiro en el próximo mandato, el segundo del catedrático de la Facultad de Ciencias, no adelantó ningún nombre. El equipo de estos últimos tres años y medio sigue trabajando día a día en sus diferentes vicerrectorados. Ahora ha adelantado ningún nombre como hizo en su primer mandato con el gerente y la secretaria.

que visitará Granada. La fecha no está determinada, según explicó el rector de la Universidad granadina, Francisco González Lodeiro, que fue el encargado de presentar el informe de actividades.

En lo que respecta a las actuaciones en infraestructuras incluyen algunas como la renovación del jardín botánico de Derecho, puesta en marcha de la rehabilitación de la Hoya de la Mora o la reforma de la Escuela de Posgrado Internacional... a la que se suman acciones como el estudio de egresados, convenios o plan de comunicación.

Para un futuro, en el programa de Fortalecimiento de 2011 se incluye la red de campus transfronterizos de las dos orillas, excelencia académica, nueva biblioteca del campus centro -calle Duquesa-, emprendimiento y desarrollo tecnológico, entre otras medidas. El secretario del Consejo de Dirección, José Luis Verdegay, anunció que a lo largo del año que viene visitarán la UGR seis premios Nobel.

## «Es una cantidad que nos permitirá hacer actividades»

:: A. G. P.

**GRANADA.** El Ministerio de Educación ha hecho público el resultado de la evaluación efectuada sobre los proyectos presentados a la convocatoria 2011 relativa al Subprograma de Fortalecimiento, integrado en el Programa Campus de Excelencia Internacional (CEI).

Convocatoria en la que la UGR ha recibido, por el CEI BioTic Granada, propiamente dicho, 602.818 euros (a los que hay que sumar 50.000 en la modalidad público privada). Las cifras ya se dieron a conocer la semana pasada.

El rector de la Universidad granadina, Francisco González Lodei-

ro, valoró ayer estas cifras y sumó las cantidades que la UGR recibirá por su participación en los otros dos proyectos de varias universidades andaluzas. Por tanto si se suman las tres partidas son más de 733.000 euros, que «nos permitirán realizar actividades». Antes aludió a los nueve millones de euros que se han lle-

vado las universidades catalanas -siete universidades-, los más de seis de las madrileñas -seis universidades- y los cinco de la andaluzas -diez universidades-. «La Universidad granadina, razonablemente. Es una cantidad de dinero que nos permitirá realizar las actividades programadas», insistió.

No valoró los 2,3 millones para Sevilla y Málaga, pero sí dijo que la Pablo Olavide había recibido 889.578 euros que «es una cantidad pequeña teniendo en cuenta que tendrán que repartir entre siete universidades».

Lo que sí señaló González Lodeiro es que en la valoración del total

de la financiación en los diferentes programas y convocatorias la UGR está en la «parte alta-media del conjunto de España». Esa dinero es en 2009, 195.000 euros para la elaboración del plan estratégico; CEI Prometedor, cuatro millones de euros (recibidos tres); proyecto Genil, un millón; y Greib, dos millones. En 2010, fueron 360.000 euros en el programa Fortalecimiento; CEI regional, tres millones de euros; Innocampus, 14 millones de euros; e Innplanta, más de cinco millones de euros. Destinado todo a diferentes actuaciones, que en unos casos han comenzado y en otros están a la espera de recibir el dinero.



Los trabajadores, durante su protesta de ayer. :: ALFREDO AGUILAR

## Los 75 prejubilados de Dhul amenazan con un encierro si la Junta no les paga antes del 31

:: IDEAL

**GRANADA.** Los 75 trabajadores prejubilados en un Expediente de Regulación de Empleo (ERE) aprobado hace ocho años en la factoría granadina de Dhul han amenazado con iniciar encierros si la Junta de Andalucía no les paga sus prejubilaciones antes de que acabe junio. Así lo anunció el secretario general de la Federación de Industria y Trabajadores Agrarios (FITAG) de UGT Granada, Antonio Moreno, al inicio de la manifestación que ayer secundaron los afectados desde la delegación de Empleo hasta la de Gobierno de la Junta en Granada en protesta por los impagos de sus

prejubilaciones desde enero de 2011.

El representante sindical denunció «la insostenible situación de las 75 personas afectadas y sus familias, ya que casi no tienen ni para comer», y encima, se tienen que pagar sus cotizaciones a la Seguridad Social para no perder derechos cuando llegue el momento de su jubilación.

Por su parte, Rafael Carmona, portavoz del colectivo, aseguró que todos ellos fueron trabajadores del Dhul y considera que si se demostrase en un Juzgado que hay prejubilados falsos, estos deben responder por dicha ilegalidad.



Belén Esteban y Juan Andrés Maya, en la cueva 'La Rocío' del Sacromonte. :: RAMÓN L. PÉREZ

## Belén Esteban pasa un día con los gitanos del Sacromonte

Belén Esteban está en Granada, donde graba un programa para la cadena en la que colabora. Ayer pasó el día con los gitanos del Sacromonte y se paseó por el Albaicín, donde almorzó una olla gitana. Por la noche, la comentarista de 'Sálvame', vestida de gitana, bailó una zambra en la cueva de 'La Rocío', la misma en la que se arrancó Michelle Obama.

## CURSOS DE VERANO DEL CENTRO MEDITERRÁNEO 2011

[ 27.06.2011 / 30.07.2011 ] | [ 07.09.2011 / 23.09.2011 ]



| ALMUÑÉCAR | GRANADA | GUADIX | SIERRA NEVADA |

| www.centromediterraneo.com |

### ALMUÑÉCAR

Del 27 de junio al 1 de julio 2011

A2. Applications of speech Technologies

Del 11 al 15 de julio 2011

A3. Redes sociales en Internet

A4. Perspectivas e interrogantes en la prevención de riesgos laborales

A5. Fuentes de energía. Pasado y presente

Del 25 al 29 de julio de 2011

A8. Plataformas móviles de comunicación y procesamiento

A9. Tendencias en Biomedicina 2011

A10. Depuración de aguas residuales industriales: Industrias químicas y agroalimentarias

### GRANADA

Del 1 al 30 de julio de 2011

GR4. La igualdad de género en las Universidades: Planes y políticas de igualdad

Del 4 al 8 de julio de 2011

GR5. Gastronomía: Sabores, texturas y vinos. Nuevos retos

Del 11 al 15 de julio de 2011

GR6. Protocolo y relaciones públicas en empresas e instituciones

Del 18 al 22 de julio de 2011

GR9. Escritura creativa y periodismo

GR23. Arquitectura, paisaje y medio ambiente

Del 19 al 22 de julio de 2011

GR7. Encuentros fotográficos del Mediterráneo:

Taller con Alberto García Alix

Del 25 al 29 de julio de 2011

GR8. Algas, algo más que plantas. Taxonomía, ecología y biotecnología en algas de agua dulce

Del 5 al 9 de septiembre de 2011

GR10. V Taller de interpretación musical

GR11. La física atómica y nuclear en el mundo actual

Del 7 al 9 de septiembre de 2011

GR12. La vinculación de los estudios de postgrado y la formación continua en el entorno productivo y empresarial en Iberoamérica

Del 2 al 14 de septiembre de 2011

GR13. El género en el contexto de los conflictos, la seguridad y las fuerzas armadas

Del 12 al 16 de septiembre de 2011

GR14. Hablar y escribir correctamente

GR15. Evaluación condicional del deportista. Valoración e interpretación de los datos para el diseño de programas de entrenamiento

Del 12 al 23 de septiembre de 2011

GR16. Lo visible y lo invisible. Arte y Medio Ambiente 3, taller teórico práctico

Del 19 al 23 de septiembre de 2011

GR17. La Alhambra: Arte y artistas

GR18. Los palos básicos del flamenco. El compás

GR19. Terrorismo y utopía

GR20. Espacios soñados 2: Cine y arquitectura

GR25. Inteligencia colectiva y ciberespacio

GR26. Uso de modelos digitales en la planificación y gestión de proyectos arquitectónicos

### GUADIX

Del 18 al 23 de julio de 2011

G2. Taller de acuarela

G3. Protección jurídica de las personas con discapacidad y personas dependientes

G4. En tierras de Guadix. El conocimiento arqueológico de las ciudades históricas

### SIERRA NEVADA

Del 12 al 16 de julio de 2011

S1. XXIV Curso de flora y vegetación en Sierra Nevada. Biodiversidad y conservación

### INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES

Centro Mediterráneo. Universidad de Granada  
Complejo Administrativo Triunfo. Cta. Hospicio, s/n. 18071. Granada  
Teléfonos: 958 242 922 | 958 246 201. Fax: 958 242 924  
Correo electrónico: cemed@ugr.es  
Web: [www.centromediterraneo.com](http://www.centromediterraneo.com)



UGR Universidad de Granada

# Los relatos de tres escritoras

Hoy se presenta el libro 'Deseo, heridas y otras insignificancias' de las escritoras Charo Blanco, Elvira Cámara y Alicia Ruiz

:: A. M. P.

**GRANADA.** Hoy a las 19:30 horas en el Palacio de la Madraza se presenta el libro de relatos 'Deseo, heridas y otras insignificancias' de las escritoras Charo Blanco, Elvira Cámara y Alicia Ruiz.

Miguel Arnas, el premiado escritor barcelonés afincado en Granada, será el encargado de dar a conocer al público asistente los méritos del libro escrito por Charo Blanco –psicopedagoga y escritora con varios poemarios en su palmarés–, Elvira Cámara –profesora de Traducción de la UGR–, y la antropóloga Alicia Ruiz. En total 34 cuentos de temática variada para un proyecto colectivo desarrollado durante más de un año a base de imaginación y también de vivencias. Relatos realistas, simbólicos, oníricos, psicológicos, mágicos o fantásticos que muestran de forma sintética, intensa y expresiva la naturaleza y el conflicto humanos. Protagonizados por hombres y mujeres de cualquier edad y condición que revelan su fragilidad a través de sus sueños y sus miedos. En opinión de Miguel Arnas, presentador y prologuista del libro, los relatos

son pinceladas reales, retratos diminutos de la vida cotidiana unidos por el detalle, el sentimiento y la habilidad en el diálogo de las tres escritoras, resueltos con erotismo, ironía y pequeñas crueldades capaces de producir heridas o deseos insatisfechos, y que vienen a demostrar que lo importante, al fin y al cabo, es que te quieran. Des-

taca también el prologuista “el imperio indoloro, carente de autoritarismo y no por ello menos fuerte, de las heroínas del libro, que consiguen lo que quieren por la constancia de sus deseos y su capacidad de sacrificio”.

Cuentos, que no inventos, unidos por la diversidad, que deben ser leídos con atención y amor.



Charo Blanco, Elvira Cámara y Alicia Ruiz. :: IDEAL

## 'Vacaciones en Roma', el mejor cine, esta noche gratis en CajaGranada

:: IDEAL

**GRANADA.** Cada martes, a las 22.00 horas, la Obra Social de CajaGranada invita a disfrutar del mejor cine de todos los tiempos, con Cinema Plaza, el ciclo que el pasado año congregó a más de 2.500 personas. La inolvidable historia de amor protagonizada por Audrey Hepburn y Gregory Peck en 'Vacaciones en Roma', de William Wyler, es la cinta elegida para dar comienzo a Cinema Plaza.

Con la llegada del buen tiempo, la Plaza de las Culturas del Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía se transforma en una impresionante sala de proyecciones, en una terraza al aire libre, que permitirá al espectador disfrutar de una velada de cine de verano. La entrada al cine es gratuita y libre hasta completar aforo.

El film es una de las referencias del cine romántico. Esta obra de William Wyler es una reinterpretación de cenicienta, jugando con la inversión de los roles, en uno de los lugares turísticos por excelencia, Roma.

